

EL NORTE DE CASTILLA (26/01/2018)
Brócoli, lombarda o zanahoria elevan su precio seis veces entre origen y destino
VALLADOLID

El Norte. La lista de precios que cada semana elaboran la Unión de Consumidores de Castilla y León y las organizaciones profesionales agrarias UPA y COAG, coloca en la parte más alta a la cebolla que incrementa su precio hasta siete veces desde que sale de la tierra hasta que llega a las manos del consumidor. De este modo, el agricultor percibe por cada kilogramo de este produc-

to 0,16 euros mientras que llevarlo a la cesta de la compra supone abonar 1,25 euros por kilogramo.

Otros de los productos que también se destacan son el brócoli, la lombarda, el apio o la zanahoria, todos ellos con diferencias superiores a los seis puntos entre su precio de origen y el de destino.

La col de Bruselas, por ejemplo, se paga a 0,60 en origen y a 3,00 euros en destino, cinco veces más.

DIFERENCIA DE PRECIOS ORIGEN Y DESTINO

Producto	Precio origen Euros/Kg	Procedencia	PVP Euros/Kg	Incremento %
Naranja	0,23	Valencia	1,00	435
Granada	0,50	Alicante	1,70	340
Manzana (golden)	0,50	La Rioja	1,75	350
Brócoli	0,45	La Rioja	2,80	622
Col de Bruselas	0,60	La Rioja	3,00	500
Lombarda	0,25	Castellón	1,50	600
Apio	0,18	La Rioja	1,25	694
Cebolla	0,16	Valladolid	1,25	781
Zanahoria	0,16	Segovia	1,00	625

FUENTE: UCE CYL Y UPA CYL

**LA TRILLA
JUAN QUINTANA**

0,46% DE VIÑEDO, UN PEQUEÑO GRAN PROBLEMA


El valor de las exportaciones de vacuno vivo subió el 85% en 7 años

**SILVIA
G. ROJO**

La Consejería lo vincula al estatus sanitario, al haber disminuido el 55% los casos de tuberculosis en la última década

Ciudad Rodrigo. «Exportar se ha convertido en una necesidad y a cuantos más países, mejor». Esas palabras las suscribe el director general de Producción Agropecuaria, Óscar Sayagués, quien también parte de la siguiente premisa relativa a la sanidad: «el primer pilar de la competitividad tanto para la propia explotación como para la exportación es un buen estatus sanitario, si no hay sanidad, no hay mercados porque el comprador se fija en otros países». En este sentido, y no sin sacrificios, Castilla y León ha hecho los deberes en el sector vacuno y la afirmación no es gratuita si se tiene en cuenta que en 10 años, hasta diciembre de 2016 la tuberculosis había descendido en un 55% y la prevalencia se sitúa en un 1,8%.

El valor de las exportaciones de animales vivos de vacuno también ha ido escalando posiciones de manera paralela a la mejora en la sanidad y mientras que en 2010 era de 3,7 millones de euros, hasta junio de 2017 ha sido de 6,8 millones de euros. Dicho de otro modo, ese valor se ha incrementado en un 85% pero es que las exportaciones de vacuno en la región se incrementaron un 125% en los seis primeros meses del año pasado. Un ejemplo de que «si un país tercero no confía en nuestro sistema sanitario no va a importar» se ve claramente en lo que ha sucedido entre Turquía y Francia y que se ha trasladado inmediatamente al mercado castellano y leonés.

«Francia era el principal proveedor de Turquía en vacuno pero Francia ha tenido un problema con un



Terneros en la feria ganadera de Salamanca. :: M. BARROSO

brote de lengua azul del serotipo 8 y Turquía ha buscado nuevos mercados», argumenta el director general. Turquía se está llevando cerca del 50% de la exportación de la región y de los 21.974 animales que salieron de Castilla y León con destino a países terceros en los primeros nueve meses del pasado año, 9.888 animales lo hicieron con destino a Turquía, eso sí, con la salvaguarda de que Turquía abrió el mercado en junio. En el caso del mercado de Salamanca, 5.677 animales salieron con destino a países terceros, entre los que también se encuentra Argelia, Libia o Líbano. Los indicadores parecen clarificadores a falta de que se cierran de manera definitiva los datos del último año.

Argelia representa, igualmente, el 22,3% de los productos de origen bovino que se exportan y dentro de lo que es el mercado intracomunitario, Portugal y Países Bajos se convierten en los principales destinos.

Dentro del sector se habla «del barco que de manera periódica parte con animales vivos a los diferentes países que, en esos casos, «quieren hacer su propia transformación y elaborar sus propios productos».

Sayagués opina que en todos los mercados, «las noticias van corrien-

do» y por lo tanto, «es fundamental que los países vean la calidad, robustez y rigidez de nuestro sistema sanitario; si ven que somos serios, tendremos más clientes».

Interprofesional

Desde la interprofesional del vacuno, Provacuno, la exportación, en palabras de su director, Javier López, «supone la vida del sector, la válvula de escape por la cual se valoriza el conjunto de la producción y la industria». Mucho más si se tiene en cuenta que el consumo de carne en los hogares españoles cayó el 5% en el primer semestre del pasado ejercicio. Entiende que «el hecho de tener numerosos destinos abiertos y poder vender a aquel lugar del mundo que más valorice cada producto, redunde en el beneficio de todo el sector y, evidentemente, sin la exportación sería imposible mantener el ritmo de producción

En la recta final del pasado año, Turquía fue el destino de cerca del 50% de la exportación de la región

de los últimos años y tendríamos un sector más débil y con fluctuaciones de precios más agudas».

El ministerio está dando pasos para la apertura de nuevos mercados y China, para cualquier sector, es uno de los más interesantes. «Se están dando pasos de carácter técnico, es decir, el envío de información por parte de la Administración española a sus homólogos chinos».

La elección de los países en los que, en este caso, la interprofesional va a potenciar su acción internacional es lógica. Por un lado, los mercados asiáticos, con una población en constante aumento y con un nivel adquisitivo creciente y por otra parte, los mercados del norte de África y fundamentalmente, Oriente Medio, que unen un nivel de vida elevado junto a una restricción al consumo de determinados tipos de carne por motivos religiosos, trasladando el mismo hacia otras carnes, entre ellas el vacuno.

Su opinión general es que el sector afronta un momento de «clara estabilidad» y concluye: «nos encontramos en un ciclo expansivo de la producción de carne de vacuno con un ritmo productivo incluso superior al que teníamos antes de la primera gran crisis de precios».

Con el objetivo de controlar la producción, la Unión Europea fija un límite máximo del 1% para nueva superficie plantada de viñedo, dejando a cada Estado la decisión de reducir el porcentaje. España ha establecido un tope del 0,54% sobre la superficie ya plantada. A priori, esa diferencia del 0,46% puede parecer insignificante y poco polémico; pero no es así. Se trata de un total de 4.217 hectáreas por las que muchos se batirán el cobre.

La solicitud de nuevas plantaciones no es igual de intensa en todas las zonas ni denominaciones de origen. Por ejemplo, el aumento de la demanda de cavas valencianos, murcianos, extremeños y riojanos ha disparado las peticiones de nueva superficie de cultivo, muy por encima del 0,54%.

Uno de los aspectos diferenciales en el caso del cava ha sido el boicot a productos catalanes; una reacción poco recomendable desde un punto de vista económico y social, además de inútil desde una perspectiva política. No olvidemos que la mayoría de la sociedad catalana no ha entrado en el juego independista que tanto ha animado a los amantes del boicot.

Dicho esto y al margen de opiniones, la realidad es que el boicot ha existido, en particular para este producto. En consecuencia ha aumentado mucho la demanda de cavas de otras regiones no catalanas. Los productores, han visto en esta anómala situación un catalizador para mejorar el posicionamiento de sus productos en el mercado; una opción empresarial completamente lícita. En estas regiones reclaman que se incremente el 0,54% para plantaciones orientadas a cava y que se estime la demanda real de cada zona.

El Consejo Regulador guarda silencio. Por un lado deben defender la expansión de su producto, ya que la demanda lo justifica, pero a la vez hay temor de que el cava de otras regiones se coma parte de la producción catalana, donde están las grandes bodegas.

EL NORTE DE CASTILLA (26/01/2018)

Regantes se enfrentan a 12 años de inhabilitación

TRIBUNALES

** **EL NORTE.** La Audiencia de Valladolid dejó ayer visto para sentencia el juicio por presunta prevaricación contra los doce integrantes de la Comunidad de Regantes de Riaza, para quienes el fiscal pide doce años de inhabilitación por embaragar y subastar un monte público, propiedad del Ayuntamiento de Nava de Roa (Burgos), a sabiendas de la ilicitud de su decisión.

Crean 30 comunidades de aguas subterráneas

AGRICULTURA

** **EL NORTE.** La Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) explicó ayer que supervisa la constitución de 30 comunidades de aguas subterráneas en la demarcación, pertenecientes a las provincias de Ávila, Salamanca, Segovia y Valladolid. Hay ya once en proceso de constitución, que abarcan varios términos municipales con superficies de regadio entre 500 y 4.000 hectáreas.

ABC (26/01/2018)

De Santiago-Juárez reta al PSOE a pedir que se deroguen las leyes de ordenación territorial

► El consejero de la Presidencia dice que «no tira la toalla» para que se aprueben los mapas rurales

M. S.
VALLADOLID

La ordenación del territorio volvió ayer a la actualidad informativa aprovechando la presencia, tras el Consejo de Gobierno, del Consejero de la Presidencia y vicepresidente de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, quien retó al PSOE a presentar una proposición no de ley en las Cortes regionales en la que pida la derogación de las tres leyes vinculadas a la ordenación. Las normas susceptibles de ser «tumbadas» serían la Ley de Ordenación, la de las áreas funcionales (agrupa a las ciudades y su alfoz) y la de Medidas Fiscales que este año incorporó una enmienda del Grupo Popular en las Cortes para crear una línea de financiación para las mancomunidades a partir de la recaudación tributaria.

El consejero no ahorró en descalificativos hacia los socialistas, a los que invitó a derogar las citadas normas si no están de acuerdo y, así, espetó a Tudanca que «si no le gusta lo tiene muy claro: que presente una PNL de lectura única para derogar las tres leyes».

Cinco prórrogas

También respondió a la posición del PSOE de no llegar a un acuerdo en torno a los mapas rurales e, incluso, de presentar una enmienda a la totalidad, «después de cinco prórrogas para la presentación de enmiendas parciales». «Habrá que preguntarle por qué lo hace después de cinco prórrogas; no hay por donde cogerlo», insistió. Pese a todo, y a pesar de que para aprobar los mapas rurales es necesario contar con el voto favorable de dos tercios de la cámara —por lo tanto, del PSOE—, De Santiago-Juárez aseguró que «soy muy insistente y no voy a tirar la toalla».

Arremetió, a continuación, contra Tudanca del que dijo que «siempre

va por detrás y a la rastra; huele a fracaso que tira para atrás». Frente a la postura socialista, el consejero defendió que «nosotros cumplimos nuestro compromiso y elaboramos los proyectos con ellos; es a ellos a los que hay que preguntar por qué rompieron».

«Que no sea tan aburrido»

El impulsor de la ordenación territorial de la Comunidad volvió a reivindicar su trabajo porque «nuestro medio rural necesita ordenar los servicios, es fundamental» y, en esta línea, el objetivo de los mapas rurales no era otro que «garantizar esos servicios que presta la Junta; es objetivo». «Por qué de repente, el señor Tudanca, que firmó en 2015 y después de un año trabajando, se echa para atrás», se preguntó el consejero. «Que lo explique él y no sea tan aburrido», demandó.

Y dado que «el Gobierno regional no aprueba las leyes», el también vicepresidente de la Junta defendió la labor realizada por el Grupo Popular en las Cortes para aprobar la ley porque «lo ha intentado por activa y por pasiva» y recordó, en este sentido, la enmienda que presentaron los populares a los Presupuestos de la Comunidad de 2018 para impulsar las mancomunidades facilitando su financiación. Sin embargo, recordó, «es muy difícil negociar con alguien que se niega a hablar». Se refirió entonces a una dirigente socialista, la alcaldesa de Medina del Campo y secretaria provincial del PSOE en Valladolid, Teresa López, quien se ha reunido en los últimos meses con él mismo para avanzar en la creación de una nueva mancomunidad en su zona de influencia.

Negó, por último, las acusaciones de Luis Tudanca de hacer «chantaje» a los alcaldes. «Yo no chantajeo a nadie», insistió, al tiempo que advirtió: «Si yo dijese lo que me cuentan los alcaldes socialistas...». Unas declaraciones que José Antonio de Santiago-Juárez finalizó dejando claro que «cuando uno cree que algo es positivo, no debe tirar la toalla» y reiterando que «éste es el PSOE menos serio de todos los que hemos conocido».



A Tudanca
«Siempre va por detrás y a la rastra; huele a fracaso que tira para atrás»

Colaboración
«El Grupo Popular en las Cortes regionales ha intentado por activa y por pasiva el acuerdo»

LA RAZÓN (26/01/2018)

Críticas al PSOE por dar otro «paso atrás» en la ordenación del territorio

J. BLANCO- Valladolid

Nuevas críticas de la Junta de Castilla y León al Partido Socialista con la ordenación del territorio como principal protagonista. El vicepresidente y consejero de la Presidencia, José Antonio de Santiago-Juárez señaló que la formación política «siempre van detrás ya traseras» y que comienzan a ser «muy aburridos», además de «oler a fracaso». «No hay por donde coger las cosas que dicen», manifestó en rueda de prensa posterior

al Consejo de Gobierno, al ser preguntado por este tema.

De Santiago-Juárez insistió en que no va a cejar en su empeño en sacar a adelante este proyecto, que considera «muy positivo» para la Comunidad, a pesar de que el proyecto de ley de los «mapas rurales» continúa bloqueado en las Cortes regionales.

El vicepresidente recordó la necesidad de que los municipios del medio rural se unan para conseguir los mejores servicios, y para su garantización, y acusó al PSOE,

liderado por Luis Tudanca -del que dijo que es el partido «menos serio que he conocido»- de no sentarse a dialogar. «Es muy difícil negociar con el que se niega a dialogar», resaltó, para pedir al líder socialista que explique de «manera sensata» las causas por las que se rompen las negociaciones actuales.

«Seguiré hablando con todo el mundo para encontrar una solución», indicó De Santiago-Juárez, quien resaltó que el Grupo Popular en el Parlamento regional lo

«ha intentado por activa y por pasiva» y que ha registrado una enmienda en los Presupuestos de la Comunidad con el fin de que se pueda ayudar de manera económica la creación de mancomunidades de interés general.

Es por ello, que los populares seguirán manteniendo distintos contactos con los grupos parlamentarios con el fin de sacar adelante el proyecto, y negó que exista chantaje por parte de la Junta a alcaldes y concejales del Partido Socialista.

EL MUNDO (26/01/2018)

ELECCIONES AGRARIAS EN LA COMUNIDAD



Dujo, en un acto de Asaja en Valladolid de hermandad de las nueve provincias. Ical

Dujo resalta la «unidad» de Asaja y su nexo europeo

Sostiene que sus rivales en los comicios del campo «han pasado de ser una entidad a tres porque han reñido entre ellos»

VALLADOLID

El presidente de Asaja Castilla y León, Donaciano Dujo, destacó ayer en Valladolid la «unidad» de su organización profesional frente a la división y la falta de representación en la Unión Europea de otras entidades. No en vano, recordó que Asaja ha sido la única que estuvo presente en los tres movimientos reivindicativos como la Marcha Verde, la Marcha Blanca y la

manifestación contra la sequía, del año pasado. «El resto de organizaciones representa la división, porque han pasado de ser una entidad a tres porque han reñido entre ellos y no se entienden, además del protagonismo de sus líderes», sentenció.

Aseguró, según recoge Ical, que Asaja será la única organización representativa en todas las provincias, la mayoritaria en Castilla y Le-

ón y España, además de pertenecer a la COPA que aglutina las organizaciones agrarias europeas. En un acto con más de 200 agricultores de todas las provincias de la Comunidad, Dujo recordó que Asaja, tras 40 años de historia, cuenta con los «mejores» socios y profesionales, además de unos directivos que son agricultores y están «entregados» a la defensa de los intereses del colectivo.



El coordinador de la Alianza UPA-COAG, Aurelio Pérez, (D) y el secretario de COAG, Aurelio González. Ical

La Alianza carga contra los que manipulan los precios

Criticán al presidente nacional de Asaja por sentarse en la CEOE junto a las industrias que manipulan los precios

VALLADOLID

Los responsables regionales de La Alianza UPA-COAG, Aurelio González y Aurelio Pérez, cargaron ayer contra algunas organizaciones como Asaja, cuyo presidente nacional es miembro del Comité Ejecutivo de CEOE y, por tanto, se sienta junto a las industrias que manipulan los precios. Frente a eso, explicaron que su coalición defiende los precios justos y

combate las prácticas desleales de algunas industrias agroalimentarias, además de velar por los intereses de los agricultores y ganaderos y un modelo social agrario basado en profesionales a título principal, que a la vez son gestores del territorio y claves para frenar la despoblación en las zonas rurales. González denunció las «mentiras» de Asaja que reclama la construcción de in-

fraestructuras hídricas pero que luego presenta alegaciones al Plan Nacional de Regadíos para evitar la creación de nuevas balsas o vota en contra del Consejo de Aguas, según recoge Ical. «Aquí, miente alguien», aseveró. Mientras tanto, resaltó la demanda de su organización para contar con más embalses, balsas de riegos y la modernización de regadíos a coste cero.